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张琪

近几年来，“青烟威荣城际
铁路”已经成为胶东地区的热
词，比起这个家喻户晓的名字，
城际铁路的具体信息则更受公
众关注，具体到铁路建设进展程
度，全线13个车站的位置具体，城
铁运行速度等等，这些一直都是
社会热点。本报启动青荣城际铁
路沿线行大型报道，目的就是为
了揭开城铁的神秘“面纱”，让读

者了解这位“最熟悉的陌生人”，
回答社会对城际铁路的关切(详
见本报今日C04、05版报道)。

当今社会，微信成了大众的
社交工具，朋友圈里有的人在晒
幸福，有的人在晒行踪，有的人
在晒吃喝，当然还有更多的人在
关注我们的社会变化，聚焦城市
的点点滴滴。比如，青烟威荣城
际铁路就是朋友圈里的高频词
汇。今天票价出炉啦，明天开始
试跑动车了，城际铁路全线贯通
了，消息一出大家纷纷转载，关
注度可见一斑。

对城际铁路的任何消息都会
引起大家的高度关注，大家哪里

来的热情？是因为地方对铁路的
殷切期盼。烟威两地地处胶东半
岛，长久以来都是陆路交通的末
端，铁路发展滞后“底子薄”，成为
地方经济和社会发展的“瓶颈”。多
年以来烟威两地仅有蓝烟铁路和
桃威铁路在苦苦支撑，铁路硬件
条件相对落后，人员货物的交流
频次因为铁路拖了后腿，没少被
本地人和外地人诟病。

人们对城铁的关注近乎疯
狂，有时候甚至有些“饥不择食”
了，有一些信息甚至是没有经过
权威部门认定的，甚至是虚假
的。本次城铁采访将为读者和市
民带来大量的一线报道，不管是

城铁建设程度还是对沿线地区
发展带来的影响，大量的文图将
呈现在读者面前。

报纸为读者服务，在重大基
础设施的建设上，我们以此来回
答社会关切。但是，我们要回答的
关切岂止这些，还有很多很多。

青荣城铁作为山东省的重
大项目，地方在争取铁路建设上
付出了艰辛努力，其艰难程度可
能我们无法想象，当铁路从设计
图纸一跃变为现实的一刻，穿行
胶东三地的城铁，回答的是公众
对铁路的关切。

城际铁路自开工后历时4年
多的建设，成千上万的城铁建设

者将汗水甚至血水流在了胶东
大地上，铁路的一桥一隧，车站
的一砖一瓦，都和着建设者们的
汗水，看着蜿蜒的铁路和漂亮的
站房，建设者们露出满足的笑
容，为自己的付出感到值得，也
回答了远方家人的关切。

俗话说，“火车一响，黄金万
两”，青荣城际铁路通车在即，开
通后对胶东地区经济社会发展
的作用将不容小觑，原本经济基
础雄厚的胶东将会如虎添翼，这
又回答了公众对未来的发展关
切。

城铁串起胶东三地，三地同
城不再是梦，我们还在关切。
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穿越胶东三市，只为那殷殷关切

于华(海阳市)

丈夫妻子有个约定俗成的
规定并非坏事，比如你织布我
耕田。妻子要路考，丈夫当陪
练，这事听着似乎合情合理但
事与愿违，女方涉嫌无证驾车
面临拘留15天的处罚，男方将
受到罚款1000元并吊销驾驶证
的处罚(本报10月29日C04版报
道)。

“没有规矩，不成方圆”。
“史上最严”交规颁布实施以来
至今依然名副其实。小小一本
驾驶证不是随随便便、轻轻松
松就可以考到手的。当然了，即
便是驾证到手，在以后驾车出
门时，也必须遵章守法，安全行
车，文明驾驶。

其实在 驾 证 考试科 目
中，科目一设置的内容都与
道路交通安全法律、法规和
规章，以及安全行车、文明驾
驶知识等密切关联。按理说，
通过了科目一的考试，交通
法规有关规定应该掌握得过
目不忘，熟稔于心，但有没有

一种可能，通过考试了，原本
熟悉熟知的法律常识就立马
忘得干干净净、无影无踪？事
实告诉我们，大有人在，否则
何来新闻报道中那些被曝光
的违章驾驶违法驾驶的事故
和案件呢？

“法令既行，纪律自正，则
无不治之国，无不化之民”。维
护公平正义，全民守法是基础，
因为人民权益要靠法律保障，
法律权威要靠人民维护。每位
公民都要有厉行法治的积极性
和主动性，形成守法光荣、违法
可耻的社会氛围。最为重要的
是，要做到知行合一，行胜于
言。在头脑中牢牢地树立起法
制观念，把无法无天的思想“漏
洞”牢牢地堵上；在行驶中稳稳
地把住安全的“方向盘”，把漠
视法制的“空白”牢牢地补上。

家有家规，国有国法。在家
里，铁勺碰锅沿是常有的事，轻
一句重一句，可能无妨大碍，但
法律面前人人平等，一旦不守
法违了法，结局只有一个，有法
必依、执法必严、违法必究。

多点法律意识

头条评论

“买拐同罪”入法意义重大

陈莹

不久前，电影《亲爱的》
将视角投入了“拐卖儿童”
这一现实题材，在电影里数
位家庭的幸福因为孩子的
失去而彻底沦落、飘零。

27日，备受瞩目的刑法
修正案草案出炉，草案加强
对公民人身权利的保护，对
收买被拐卖的妇女、儿童罪
做出修改，收买妇女、儿童
的行为一律属于犯罪。

在我国，对于以出卖为
目的的拐卖妇女、儿童的犯
罪，一直是以高压的态势。
在判决上有处以 1 0年以上
有期徒刑或无期徒刑，情节
特别严重的处于死刑的司
法执行。然而，拐卖妇女、儿
童的犯罪却依然多发，很多
学者和法律人士认为，这与
对收买方手软有很大的关
系。

在今年全国“两会”期
间 曾 有 这 样 一 项数据 ：全
国公安机关共侦破拐卖妇

女 、儿 童 案 件 1 3 5 1 9 起 ，其
中 拐 卖 妇 女 案 件 6 1 0 9 起 ，
拐 卖 儿 童 案 件 4 2 6 2 起 ，收
买 被 拐 卖 妇 女 儿 童 案 件
1 2 6 0 起 ；打 掉 拐 卖 妇 女 儿
童 犯 罪 团 伙 2 3 9 8 个 ，刑事
拘 留 1 5 6 7 3 人 ，行 政 处 罚
1 5 8 1 人 。这 一 惊 人 的数据
提 醒 我 们 ，对 拐 卖 绝 不 能
存一时侥幸。

有 一 句 宣 传 词 说 ：没
有买卖，就没有伤害。在拐
卖 妇 女 、儿 童 这 个 犯 罪事
实面 前 ，买 方 的 重 金 激 发
了 拐 卖 者 贪 婪 的 本 性 ，使
得他们一次次将黑手伸入
了 弱 者 的 妇 女 和 儿 童 ，将
他们推向无情的深渊。

从法律的层面震慑住
可 能 拐 卖 妇 女 、儿 童 的 买
方 ，将 可 能 产 生 的 犯 罪 掐
死 在 萌 芽 中 ，切 断 拐 卖 链
条中利益的催使方。

对拐卖零容忍，才能更
好地保护妇女、儿童的合法
权益，同时也是保障每一个
家庭幸福团圆的基本。

嬉笑怒骂

名嘴说事

刚才在外地住宿处沏茶，先
涮茶杯再放茶叶耗时三分钟。又
往电热壶灌水接通电源，五分钟
后水开冲入杯中，整个过程用了
8分钟。看着茶叶漂荡，忽然悟到
早年华罗庚先生教我的“运筹
学”。如果先烧水，后摆弄茶杯茶
叶，要省出三分钟。多筹谋一下，
每天每月每年能省多少时间呀！

——— 赵忠祥(主持人)

新闻：一名男子周某欠了钱
还不了债，自恃年轻力壮的他想
出了持刀抢金店的主意，可没料
到，气势汹汹的他居然被一六旬
大妈徒手生擒。10月27日下午，浙
江台州临海市人民法院一审以抢
劫罪判处周某有期徒刑三年，并
处罚金人民币三千元。据了解，大
妈是金店老板的母亲，今年60多
岁，平时最喜欢跳广场舞，身强体
健，单论手劲，一般男的还未必比
得过。(中新网)

点评：强身又健体，广场大妈
要崛起。

新闻：投资110亿元的山西岢
临高速公路工程被指偷工减料，
多处现“豆腐渣”。一位标段负责
人自曝家丑：因这样的施工轧不
出自然美观的石缝，岢临高速上
大部分挡墙和护坡的石缝是用墨
汁画出来的，从远处看，工程做得
十分漂亮，其实是蒙人的。(法治
周末)

点评：层层转包，不出事才
怪。

新闻：老手也有出错的时候，
英国著名的艺术品拍卖行苏富比
(Sotheby)日前将一幅真迹油画错
当成赝品，将价值1000万英镑(约
合9861万元人民币)的作品以4 . 2

万英镑(约合41万元人民币)卖出，
被卖家气得一纸诉状告上法院。
(参考消息)

点评：没当场砸掉已经很不
错了。

明晚，“哈根达斯完美约
会”就要开始了，记者昨日来
到了活动地点哈根达斯振华
店提前“踩点”，给报名参加活
动的恋人提前爆爆料。

“这次举办这个活动，除
了想让参加活动的恋人品尝
到我们的新品冰淇淋火锅和
全新经典牛乳口味，更希望能
通过此次活动，让所有参与活
动的恋人更加珍惜彼此，感情
更加升华。”哈根达斯振华店
店长庄女士说道。

据庄女士透露，活动当
日，哈根达斯的工作人员还特
意为20位女士准备了象征着

爱情意义的玫瑰花。而游戏过
程中的贴心礼物也都非常值
得期待。

据了解，哈根达斯万达店
也将于11月21日开业，现场买
冰淇淋蛋糕，即赠送50元冰淇
淋蛋糕优惠券并可现场抵用，
届时将给烟台市民带来更多
温馨浪漫的活动和可口美味
的冰淇淋。

在此也提醒报名成功的
恋人，“哈根达斯完美约会”将
于明晚18：00准时开始，请携带
你的恋人甜蜜赴约吧！(庄粟)

报名方式:

拨打报名电话6791392、
15564541718，并关注齐鲁晚报
《今日烟台》吃在烟台微信公
众号，发送“爱她就请她吃哈
根达斯”即可。

征集人数:
20对恋人,共计40人。
征集要求:

对美食有独特的见解和
一颗热爱美食的心。有把美食
拍摄出高清质感的装备和决
心。

报名时间:
10月27日-30日9:30-16:30

活动时间:
10月31日18:00-20:00

明明晚晚跟跟哈哈根根达达斯斯来来个个完完美美约约会会吧吧

新品冰淇淋火锅免费吃

赵传勇(福山区)

近几年学车的人越来越
多，与驾校之间的纠纷也越来
越多，集中争议在复训培训费
用的收取上。由于缺乏统一的
收费标准，各个驾校在费用收
取方面可以说是各自为战。这
就很容易产生纠纷，对学校和
学员来说都是一件麻烦事。

缺乏硬性规定，即使驾
校正规，收费也并不一定正
规。有时学员明知道收费不
合理，但也只能把苦水往肚

子里咽，怕得罪驾校影响考
试，这就很容易助长驾校的
滥收费；有的则是直接找驾
校理论，无果后又去相关部
门投诉，前提是得有驾校开
出的收费单，如果人人知道
维权，那么驾校肯定会收敛
不少，但可惜这只是少数；还
有的是先忍气吞声，等考取
驾照后再秋后算账，所以身
负骂名的驾校不在少数。

以往学员只要向驾校交纳
一定的费用，就可以说是该校
的一名学员了。驾校很少会提

前告知学员关于以后的培训复
训等问题，而大多数学员也缺
少这种意识。更多的时候是走
一步看一步，一次性通过的万
事大吉，如果中途需要补考，掌
握主动权的往往是驾校，收多
少往往全凭驾校一张嘴。以营
利为目的的驾校当然能多收一
分是一分了，学员大多数时候
只能被动接受。

长此以往，学员对驾校的
不满越来越强烈，社会上对驾
校收取复训培训费用的质疑声
也越来越大。而且也是时候需

要好好整顿一下了，基于此种
情况，烟台市物价部门制定的
驾考培训协议也应声而出，这
对双方来说都是一件好事，可
以很大程度上缓解彼此之间的
关系，让收费更加公开透明，解
决了横亘在驾校和学员之间的
难题。

现在看来，考前签协议很
有必要，可别小看了这一纸协
议，因为它是由物价部门拟定
的，具有一定的权威性，可大大
减少双方之间的矛盾与纠纷，
为双方搭建起一座信任桥梁。

事前签协议，事后少纠纷
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